



СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Юхнов — город, овеянный воинской славой (Публикация В. И. ПЛЯШКЕВИЧА)
Yukhnov is the city, covered with military glory (Publication V.I. PLYASHEVICH)

2-я стр.
обл.

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Королевский музей армии и военной истории в Брюсселе (Публикация С. П. СИДОРОВА)
Royal museum of army and military history in Brussels (Publication of S.P. SIDOROV)

2-я стр.
цв. вкл.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

«Она хоть и мала, но она наша, советская, она полита нашим потом, нашей кровью, и мы её никогда и никому врагу не отдадим». 70 лет десанту на «Малую землю»
“Although she is small, but it is ours, Soviet, it is poured with our sweat, our blood, and we will never give up any enemies”. 70 years of landing on the “Small land”

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

М. А. БОБРОВ, Г. Н. СЕРОШТАНОВ — Совершенствование подготовки авиационных кадров в 1945—1990 гг.
M.A. BOBROV, G.N. SEROSHTANOV — Improvement of aviation personnel's training in the years of 1945—1990

3

ВОЕННАЯ РЕФОРМА

С. Н. РУДНИК — Первый призыв на военную службу на основе всеобщей воинской повинности в России
S.N. RUDNIK — The first call-up on the basis of universal military service in Russia

10

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

Н. Е. РОГОЖКИН — Войска НКВД в Сталинградской битве и обороне Кавказа
N.Ye. ROGOZHIN — NKVD troops in the battle of Stalingrad and the defence of the Caucasus

15

М. Ю. КРЫСИН — Крах «легиона Плехавичоса». Из истории коллаборационизма в Литве
M.YU. KRYSYN — The collapse of “Plekhanichus’ legion”. From the history of collaboration in Lithuania

21

К. А. НАСОНОВ — Пенсионное обеспечение военнослужащих Красной армии и членов их семей в годы Великой Отечественной войны
K.A. NASONOV — Pension system of the Red army's servicemen and their families during the Great patriotic war

26

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

Л. В. МИЛОВАНОВА — «Истинная же смелость... в том, что долг человеку предписывает». Создание и развитие воспитательной системы в кадетских образовательных учреждениях
L.V. MILOVANOVA — “The true courage means that the man's duty requires.” Creation and development of the educational system in the cadet educational institutions

29

ШЛА «ХОЛОДНАЯ ВОЙНА»

В. А. ЗУБАЧЕВСКИЙ — Сотрудничество Красной армии и рейхсвера в 1920-е годы
V.A. ZUBACHEVSKY — Cooperation of the Red army and the Reichswehr in the 1920s

33

Ю. В. БАСЕНКО — Россия и Мальтийский орден в 1697—1817 гг.
Yu.V. BASENKO — Russia and the Malthusian order in the years of 1697–1817

38

ИЗ ИСТОРИИ ФОРТИФИКАЦИИ

Э. Л. КОРШУНОВ, С. В. КОСОБУКИН, А. А. МИХАЙЛОВ — «Зело нужно, дабы офицеры знали инженерство»
E.L. KORSHUNOV, S.V. KOSOBUKIN, A.A. MIKHAYLOV — “It is exceedingly necessary for the officers to know engineering specialties”

47

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

Х. М. АБДУЛЛИН — «Выбор этого города отвечал всем стратегическим соображениям»
H.M. ABDULLIN — “The choice of this city fit the strategic reasons”

51

ТРАГЕДИЯ ПЛЕНА

А. И. ГЕРГИЛЕВА — «Многие миллионы людей были вырваны войной из привычной для них обстановки». Чехословацкий корпус и военнопленные Первой мировой войны на территории России
A.I. GERGILEVA — “Many millions of people have been pulled out with the war from their habitual environment”. The Czechoslovak Corps and prisoners of World War I in Russia

54

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

А. В. МАТИСОН — «Отослан в армию в полки». Военные священнослужители — тверичи в XVIII веке
A.V. MATISON — “They have been sent to the army's regiments”. Military chaplains from the city of Tver' in XVIII

61

А. С. КОРОБЕЦ — «Голод, разруха, восстание имущих классов, с одной стороны, и иноземные разбойники — с другой...». Партийные мобилизации в Красную армию в 1918—1920 гг. (по архивным документам Вятской губернии)
A.S. KOROBETS — “Famine, destruction, rebellion of the propertied classes, on the one hand, and the foreign robbers, on the other...”. Party mobilizations to the Red Army in 1918–1920 (from archive documents of the Vyatka province)

63

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

М. Ю. МАКАРОВ — «Страх посещал его редко, а риск был его стихией»
M.Yu. MAKAROV — “Fear visited him rarely, and risk was his element”

66

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

В. Н. БУРДУН, А. А. КЛЮШКИН — Официальные источники начала XX века об участии кубанского казачества в Русско-японской войне 1904—1905 гг.

75

V.N. BURDUN, A.A. KLYUSHKIN — Official sources dated by the early XX century on the Kuban cossacks' participation in the Russian-Japanese war of 1904–1905

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Взятие древнего владения Рюриковичей — крупнейший успех Ивана Грозного в Ливонской войне. 450 лет взятию Полоцка русскими войсками

3-я стр.
обл.

Seizure of the ancient possession of the Rurikids as a biggest success of Ivan the Terrible in the Livonian War. 450 years after taking of Polotsk by the russian troops

70 лет учреждению медали «Партизану Отечественной войны»
70 years of establishment of the medal “To the partisan of the Patriotic War”

4-я стр.
обл.